

第125号

令和7年6月1日発行

発行責任者 倉石 隆弥  
 編 集 事務局広報  
 印 刷 中外印刷株

# 栗田町内会たより

<http://www.kurita-nagano.jp>



## 栗田町内会定期総会開催される 新体制での町内会スタート

栗田町内会規約に基づいた栗田町内会の令和7年度定期総会が、4月20日(日)午後4時から栗田ふれあい会館で開催されました。今回は、令和5、6年と町内会長を務められた石川幸夫さんが任期満了で退任され、先の選挙で新会長に選出された倉石隆弥さんに引き継がれる節目の総会となりました。

出席者は78名で、栗田町内会規約・運用規定第4項の総会の定足数60名以上を満たし、総会は成立しました。議長には前々町内会長で顧問の森田敏彦さんが選出されました。

議事内容は、前年度（令和6年度）事業報告、決算報告、会計監査報告、そして新年度（令和7年度）の町内会事業計画、事業予算、役員選任、更に日吉大神社の令和6年度会計報告でした。約1時間45分の審

議事終了後、退任される前会長の石川幸夫さんに、新町内会長の倉石隆弥さんから記念品と感謝状が贈呈されました。

審議された議事の概要は以下の通りです。

- (1) 報告事項

### 「令和6年度事業報告」

栗田町内会の令和6年度活動は4つの柱（福祉活動・住民同士の交流と親睦・環境美化活動・防災防犯対策）を中心に取り組んできました。栗田町内会、公民館、各団体委員会とも計画通りに活動を実施することができました。特筆すべき事項は次の通りです。

- ・長野駅東口公園に、念願だつた店舗として、コメダ珈琲店が今年2月にオープン。

議で、予定された全ての議事は満場一致で承認され、定期総会は無事に終了いたしました。

議事終了後、退任される前会長の石川幸夫さんに、新町内会長の倉石隆弥さんから記念品と感謝状が贈呈されました。



石川幸夫前会長に感謝状贈呈

- ・防災防犯対策として、栗田自主防災会の風水害タイムラインを作成し、戸配布。
- ・災害時や諸会議等での効率的連絡体制として、スマートフォンによる連絡体制を確立。
- ・資源回収の減少傾向に対する歯止めの一つとして、アルミ缶の回収を開始。一定の効果があった。
- ・栗田健康麻雀教室立ち上げ。住民の健康対策や住民同士の交流と親睦、居場所づくりが目的。
- ・栗田ふれあい会館の利用

率は、新型コロナウイルスがほぼ終息し、町内会活動や各サークル活動も平常に戻ったことから、前年以上となつた。

・ふれあい会館のコピー機入れ替え。

・ふれあい会館2階の天井LED照明の一部交換。

ふれあい会館は建設から10年が経過し、今後の交換に留意。

#### 「決算報告、会計監査報告」

詳細は省略しますが、決算書に相違がないと認めた旨、会計監査報告がありました。

#### (2) 決議事項 第1号議案

##### 「令和7年度事業計画の件」

栗田町内会は「安心・安全で、明るく、住み良い・住んでよかつた町」を目指して事業を行っています。令和2年に始まつたコロナ禍は栗田住民にも大きな爪痕を残しました。感染対策を取りながら町内会等が

行う行事が大きく制限され、活動に「味気無さ」を感じるようになりました。

このコロナ禍がほぼ終息した現在、少しでも町内会の活気を取り戻すべく活動を行つてまいります。

少子高齢化・都市化が急速に進む現在、住民福祉の充実、防災・防犯対策、環境美化活動の充実が急務です。

また、町内会役員の「担い手不足」も顕著に目立つてきており、この問題の解消も喫緊の課題と考えています。住民の皆様のご協力をいただきながら町内会役員および各団体の役員の皆様と力を合わせて取り組んでいきたいと考えています。

（ふれあいストックヤード）を今年度早い時期に簡易舗装し、利用促進を図ります。また、将来の防災倉庫の建設を見据え、検討に着手していきます。

① 長野駅東口公園に2月より「コメダ珈琲店」が営業開始しました。

長野市とも連携し、周辺の今後の動きを注視

していきます。また、今年も子どもの祭り「サンデーキッズパーク」に参加します。

② 地域防災力強化のため、今年は芹田地区住民自治協議会とも連携しながら、地震の防災計画を策定します。

③ 一昨年取得したふれあい会館南側の土地（ふれあいストックヤード）を今年度早い時期に簡易舗装し、利用促進を図ります。また、将来の防災倉庫の建設を見据え、検討に着手していきます。

④ 令和9年度より防犯灯の耐用年限が大量に到来します。これに伴い組織改革を行つて専担者を任命しました。住民の3割以上が高齢者という現実を捉え、福祉推進委員会、

公民館等各種団体の活動を支援し、皆様の交流や福祉の充実を図つてていきます。具体的には年2回の「楽しく、ふれあう会」や、毎週火曜日の「はつらつ体操」等の実施です。

⑥ 長野駅の東の玄関口として、環境美化推進委員会、愛護会の皆様と連携しながら、長野駅東口公園、駅南幹線道路、栗田公園等の草取り・清掃を支援しています。

⑦ 町の収入減少を補うためにも、毎月第4曜日の栗田町内会独自の資源回収のPRを徹底し、資源回収の減少傾向に歯止めをかけるとともに、「リサイクルハウス」への持ち込み增加をPRしていきます。さらに、アルミ缶の回収場所を増やすこ

とで収集量を増やし、また「アルミ缶回収特別デー」を設定し、住民の皆様にPRしていきます。

(8) 「栗田ふれあい会館」

について、今年度も幅広い住民が利用でき、住民の交流の場として憩いの場として利用できるよう支援していきます。今年度は7名の管理人で会館を運営しています。年2回の一斉清掃、避難訓練・防災訓練にも参加します。

(9) 広報紙「栗田町内会たより」及びホームページの充実を図ります。ホームページについては、内容見直しの検討に着手します。

(10) 組内のコミュニケー  
ションを図る方法について議論を進めます。  
(11) 栗田公民館について

は、従来の行事の継続を基本にしつつ、現在のニーズに合わせ、その内容を工夫し、また

昨今の役員・部員の担い手不足の対応、行事の運営方法の見直しを行っていきます。サー

クル活動の支援及び新規サークルの募集を進めます

(12) 育成会では独自の活動の他、各種事業に参加することでの、町内会や地区の皆様との交流を進めていきます。

(3) 決議事項 第2号議案

「令和7年度事業予算の件」

一般世帯及び事業所から

の適正な会費徴収を行うと

共に、芹田地区住民自治協

議会からの配分金とリサイ

クル会計報奨金の傾向を考

慮の上、適切な経費削減に努めます。また、良好な收

支状況を維持し将来に備え

るため、前年度の余剰金も

含めて特別会計への積み増しを行っていきます。

一般会計予算は1589万9977円、リサイクル

会計予算168万6201円、特別会計予算1130万1459円、栗田ふれあい会館会計予算251万5

929円、環境美化推進委員会会計予算113万8360円、福祉推進委員会会計予算92万2863円、

防犯灯管理部会会計予算303万5497円、公民館会計予算280万4005円、育成会会計予算140万8245円。

(4) 決議事項 第3号議案

「令和7年度役員選任の件」

(5) その他

会計報告の件

省略します。

以上

問) 石川幸夫、(監事) 山崎清、今泉健一、(事務局総務担当) 小矢沢周一、(事務局会計担当) 桜井明子、(事務局広報担当) 目崎貞次

「令和6年度日吉大神社

会計報告の件

省略します。

以上

就任のごあいさつ



倉石隆弥さん

この度栗田町内会長を仰せつかりました、東一組の倉石隆弥と申します。今年度より二年間栗田町内会のために精一杯努力いたしまので何卒よろしくお願ひ致します。

栗田町は長野市では三番目の規模の大きな町です。栗田町の課題としましては、防災・防犯対策、環境美化対策、福祉対策、そして何よりも喫緊の課題とすれば、町内会を背負う担い手の不足が上げられます。また、都市化が進み、それぞれの町民の意識の低下もあり、町民同士の交流が希薄になっていています。コロナ禍がそれに拍車をかけてますます希薄化が進んでしまった状況です。

栗田町が目指す、「安心、安全で、明るく、住み良い、住んで良かった町」に向けて役員の皆さまと一緒にになって、町民の皆さまのお力を借りしながら、諸問題に対処していきたいと思います。

ところで、私は栗田町で生れ、高校卒業まで栗田町で育ちました。

大学卒業後は地元の企業

## 栗田町内会たより

令和7年6月

に就職しましたが、自宅から通えたのは最初の四年間だけで、定年前にやっと自宅に戻りました。そんなわけで、地元の事ましてや町内会の事は全くわかりませんでした。そんな私に「町内会に入ってくれないか」と片山代表総代に声をかけいただき、ずいぶん迷いましたがお受けすることと致しました。

その後多くの先輩の方々に助けていただきながら、様々な仕事をさせていただきました。地元の事は全くわからなかつた私ですが、苦労はありましたが多く経験をさせていただき、何よりも「人を知る」ことが出来ました。これは私にとって大きな財産になっています。

今回町内会長をお引き受けしたのは、「私を育ててくれた栗田町、お世話になつた栗田町」への恩返しをし

たいとの思いからです。

前段でも申し上げました

が、栗田町の抱える問題は多く、一人の力では解決で

きるようなものではありません。どうか皆さまのお力を貸しください。心よりお願い申し上げます。

最後になりますが、栗田町の益々のご発展、そして町民の皆さまのご健勝を祈念いたしまして、町内会長就任のご挨拶とさせていただきます。

新入学児童14名と保護者の皆さんのが参加。学業成就と心身健全を祈願しました。祭事の間緊張していた児童達、終了後におみやげをいただいて笑顔がもどりました。

## 日吉大神社 春季例祭勧学祭



## 栗田駅南幹線 愛護会清掃活動

4月27日（日）6時から

1時間、約20名の皆さんが駅南幹線の草取り、ゴミ拾いを行いました。10月までの第4日曜日に清掃活動を行いますので、皆さんのご協力をお願いします。



育成会による日吉大神社境内の清掃活動が、4月29日（火・祝日）に行われました。小学生と保護者の皆さん約75名が、爽やかな新緑の中で頑張って下さいました。

## 育成会 日吉大神社 境内の清掃

育成会による日吉大神社境内の清掃活動が、4月29日（火・祝日）に行われました。小学生と保護者の皆さん約75名が、爽やかな新緑の中で頑張って下さいました。